



Bundesverband Caritas
Kinder- und Jugendhilfe e.V.

Bundesverband Caritas Kinder- und Jugendhilfe e.V. (BVkE)
Postfach 420, 79004 Freiburg i.Br.

Anerkannter zentraler Fachverband
des Deutschen Caritasverbandes

Geschäftsstelle

Postfach 4 20, 79004 Freiburg
Karlstraße 40, 79104 Freiburg
Lorenz-Werthmann-Haus
Telefon-Durchwahl 0761 200-760
Telefax 0761 200-11760
stephan.hiller@caritas.de

An die Mitglieder des BVkE und
BVkE Gremien

Ihr Zeichen

Ihr Schreiben vom

Unsere Zeichen
shi

Bearbeiter/-in

Datum
18.10.2023

Netzwerk junge Geflüchtete in der Kinder- und Jugendhilfe

Sehr geehrte Damen, sehr geehrte Herren,
liebe Freunde des BVkE,

der BVkE Vorstand sieht mit großer Sorge die Herausforderungen in der Versorgung und Ausbildung von jungen Geflüchteten. Auf der diesjährigen Delegiertenversammlung des Deutschen Caritasverbandes stellte Bernhard Piendl Landes Caritasdirektor fest, dass das Thema Integration in der Diskussion um Migration nicht mehr vorkommt, als politischer Erfolg zählt nur noch die Höhe der Abschiebungen.“

Vor dem Hintergrund der weltweiten Katastrophen, Kriege und Klimakrisen und der mit ihnen verbundenen Fluchtbewegungen reisen Minderjährige, die ohne ihre sorgeberechtigten Eltern, ein. Stand 13. Oktober 2023 hielten sich 37.861 unbegleitete minderjährige Geflüchtete (UMA) in Deutschland auf. Öffentliche und freie Träger sind mit der Versorgung ukrainischer Geflüchteter stark herausgefordert und sehen sich mit den UMA im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe einer zusätzlichen Aufgabe gegenüber. Um dieser Situation zu begegnen, werden bundesweit Unterbringungs- und Personalstandards abgesenkt, Brückenlösungen geschaffen und Möglichkeiten gänzlich außerhalb der Kinder- und Jugendhilfe zur Abwendung von Obdachlosigkeit genutzt.

Aus diesem Grund hat der BVkE Vorstand am 05. Mai 2023 das Papier **Die Rechte von jungen Geflüchteten stärken!!** verabschiedet.

Der BVkE Vorstand hat bei seiner letzten Sitzung beschlossen ein Netzwerk im BVkE, aber auch darüber hinaus aufzubauen, um eine nachhaltige Versorgung von jungen Geflüchteten politisch zu begleiten. Neben dem Austausch soll das Netzwerk Impulse zu einer nachhaltigen Versorgung und Betreuung von jungen Geflüchteten geben, damit diese erfolgreich den Spracherwerb in deutscher Sprache, die Schule, eine Berufsausbildung und ein Studium

absolvieren können, um somit die gesellschaftliche Integration und Beheimatung zu forcieren. Diese jungen Menschen werden als gut ausgebildete Fachkräfte in den Arbeitsmarkt integriert.

Um dieses übergeordnete Ziel zu erreichen ist es zunächst notwendig die wissenschaftliche Begleitung in der Praxis analog der Evaluation „Unbegleitete minderjährige Flüchtlinge in der Jugendhilfe“, die die fachlichen und organisationsbezogenen Standards weiterentwickelt, aber auch die biografischen Verläufe untersucht, um eine nachhaltige Wirkung zu beschreiben.

Bei einem ersten digitalen Austausch würden wir Ihnen gerne unsere Strategie und Vorgehen vorstellen, um Sie für diesen innovativen Prozess der Nachhaltigkeitsbeschreibung für die Zielgruppe der jungen Geflüchteten zu gewinnen.

[Über diesen Link können Sie sich als Interessent in dieses Netzwerk eintragen](#). Sie werden regelmäßig mit Informationen versorgt und zu den Austauschtreffen eingeladen.

Es grüßt Sie herzlich für den BVkE Vorstand

Thomas Köck



BVkE Vorstand

Stephan Hiller



BVkE Geschäftsführer